

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia registra 187 nuevos casos de la COVID y tres decesos en las últimas 24 horas** El Ministerio de Salud reportó que en este domingo se presentaron 187 nuevos contagios de coronavirus en el país, además de tres fallecimientos en las últimas 24 horas. El Reporte Epidemiológico 574 de esta jornada da cuenta que 503 pacientes se recuperaron de COVID-19 y fueron dados de alta; de acuerdo al diagnóstico masivo se realizaron 1.771 pruebas, 187 dieron resultado positivo y 1.584 fueron descartadas.
- **Segunda semana de alza: Bolivia reporta incremento de 7% casos Covid-19** El ministro de Salud, Jeyson Auza, reportó este lunes un incremento de casos positivos de coronavirus. Se trata de la segunda semana consecutiva de alza en relación un prolongado periodo de desescalada. La autoridad dijo que hubo un aumento del 7% de casos y pidió a la población que acuda a vacunarse para evitar una eventual cuarta ola de la pandemia.
- **Sedes: casos de Covid-19 se redujeron en un 2%** El Sedes notificó este lunes que los casos de Covid-19 se redujeron en un 2 por ciento en la última semana y Cochabamba se mantiene por seis semanas consecutivas con menos de 500 contagios, lo cual permite mantener el margen de seguridad.
- **Arce anuncia que se aplicará terceras dosis anticovid a mayores de 60 años y personas con enfermedades de base** El presidente del Estado, Luis Arce, anunció hoy que tras un análisis de los diferentes trabajos investigativos realizados a nivel internacional, se decidió autorizar la aplicación de terceras dosis de la vacuna anticovid para mayores de 60 años y personas con enfermedad de base en el país.



- **Ministerio de Salud reporta un incremento de casos de Covid-19, pero dice que aún no es significativo** Santa Cruz cumple su quinta semana continua con una escalada de contagios. Beni, Tarija y Potosí son las regiones que aún registran una disminución de infectados
- **El 80% de los estudiantes escolares en Bolivia ya asisten a las unidades educativas** Hasta la semana pasada, el 57,25% de unidades educativas pasan clases presenciales, 22,34% semipresenciales y 20,17% a distancia. El ministro de Educación, Adrián Quelca, indicó este lunes que el 80% de los estudiantes tienen contacto directo con las maestras y maestros.
- **El martes arranca vacunación casa por casa en Pacata** La vacunación casa por casa arrancará este martes en la zona de Pacata, en Cercado, con dos actividades: las dosis del esquema del PAI para niños y de Covid-19, informó el coordinador 1 de Red de Cercado, Jhareth Sánchez.



- **Luis Fernando Barbery, presidente de los empresarios de Bolivia, entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica** La lista elaborada por Bloomberg Línea pretende reforzar y valorar los esfuerzos de personajes que aportan en la transformación de la realidad de la región.
- **Presidente de empresarios de Bolivia está entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica** Luis Fernando Barbery Paz, el industrial cruceño que actualmente preside la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), se encuentra en la lista de los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica, según la multiplataforma de noticias Bloomberg Latinoamericana en Línea.
- **Luis Barbery, presidente de la CEPB, entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica** Los personajes que integran esta lista fueron escogidos entre 18 países de la región. Corresponden a empresarios, emprendedores, filántropos, deportistas y funcionarios de gobierno.
- **Empresario Luis Barbery está entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica** El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Luis Fernando Barbery Paz, se encuentra actualmente entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica, según la multiplataforma de noticias Bloomberg Latinoamericana en Línea.



- **Presidente de empresarios de Bolivia entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica** El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Luis Fernando Barbery Paz, se encuentra actualmente entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica, según la multiplataforma de noticias Bloomberg Latinoamericana en Línea.
- **Luis Barbery, presidente de la CEPB, entre los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica** Luis Fernando Barbery, presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), se encuentra dentro de los 500 personajes más influyentes de Latinoamérica, según la multiplataforma Bloomberg Latinoamericana en Línea.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Superávit comercial no detiene la reducción de divisas del BCB** A pesar del superávit en balanza comercial se siguen perdiendo reservas. De acuerdo con el BCB, las divisas alcanzaron a fines de septiembre a 1.852 millones de dólares, lo que significa menos 157 millones a fines de agosto, según el Twitter del economista José Luis Evia.
- **Sector constructor de Santa Cruz advierte que ley vulnera derechos fundamentales de las personas y acata paro** De la construcción dependen 17 sectores y cuando paraliza sus actividades son de 120.000 a 130.000 obreros los que dejan de trabajar
- **La escasez de dinero ralentiza la reactivación económica del país** Los atisbos de una gradual reactivación económica en el país, se cocinan a fuego muy lento. ¿El motivo? La falta de liquidez para encarar proyectos de magnitud que impulsen al aparato productivo nacional.
- **Ramón Daza: “Se requieren leyes que favorezcan la generación de empleos”** Luchar contra el contrabando, reponer la liquidez a las empresas, impulsar la reestructuración del sistema impositivo y la apertura de nuevos mercados, entre otras, son las ambiciosas metas que se ha propuesto plasmar Ramón Daza Salamanca en el nuevo ciclo que estará al frente de la Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Cochabamba (ICAM).
- **Feria Nacional de Camélidos movió Bs 121 mil en productos derivados** La Expo Feria Nacional de Camélidos, realizada en Potosí, los primeros días de octubre, generó un movimiento económico de 121.937 bolivianos en la comercialización de derivados de camélidos, además de la gastronomía en base a carne de llama y otros productos andinos.



- **Tres directores renuncian al Banco Central y el ente niega un desbande** La institución señaló que los directores salieron por razones de salud, personales y descartó que fuera por una Resolución Suprema. Calificó de desinformación un informe sobre dimisión de los ejecutivos
- **Dos factores promueven crecimiento y economía de a poco sale de recesión** Tres sectores empujaron el crecimiento, transporte, construcción y minerales, mientras que el 2020 cayeron los últimos dos más la industria y los otros rubros todavía no se recuperan, pero los factores que mejoran los indicadores económicos obedecen al contexto externo positivo de los precios de los commodities y la demanda interna, impulsada desde el gobierno de Jeanine Añez.
- **Al mes de agosto, las exportaciones de GLP aumentaron un 131,9%** Según el último reporte de comercio exterior publicado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el valor de las exportaciones de Gas Licuado de Petróleo (GLP) aumentaron en 131,9 por ciento al mes de agosto de 2021 en comparación a similar periodo del año pasado.
- **Ley del INE instituye régimen sancionatorio a empresas y ONG** La nueva Ley de Estadísticas Oficiales del Estado instituye un régimen sancionatorio y multas contra empresas y entidades públicas y privadas que no proporcionen al Instituto Nacional de Estadística (INE) información gratis y oportuna que recolectan como parte de sus atribuciones y obligaciones institucionales.
- **Comercio exterior boliviano por puerto de Ilo crece un 207%** Tras las limitaciones surgidas por la pandemia y la crisis política en 2020, Bolivia intensificó las exportaciones e importaciones por el puerto peruano de Ilo que, a septiembre de este año, se incrementó en un 207 por ciento, en comparación con similar periodo del año pasado, según datos de la Administración de Servicios Portuarios (ASP-B).



- **A junio, el PIB de Bolivia creció 9,36%, pero descartan el segundo aguinaldo** El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que el Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia creció en 9,36 por ciento al primer semestre de 2021 en relación a similar periodo de la pasada gestión. Sin embargo, el economista Gonzalo Chávez dice que el crecimiento no alcanza para concretar el pago del segundo aguinaldo.
- **Santa Cruz: incendios consumieron más de 2,2 MM de hectáreas** La Secretaría de Medio Ambiente de la Gobernación de Santa Cruz reportó ayer 14 puntos de incendios forestales distribuidos siete municipios. La afectación supera las 2.260.752 hectáreas, de las cuales un 61 por ciento corresponde a áreas protegidas.



- **Presidente Arce dice que una minoría protesta y que jamás volverá a suceder lo de 2019** El jefe de Estado cree que un grupo reducido pretende imponerse a la mayoría. Asegura que se retomó el camino de la liberación nacional que tiene como horizonte el “vivir bien”
- **Arce afronta su primer paro y vuelve la tensión de octubre** La movilización de hoy rechaza la ley antilegitimación y el acoso político. El oficialismo señala que grupos de derecha quieren desestabilizar al Gobierno.
- **Gobierno minimiza paro y asegura que opositores quieren afectar la economía** El Gobierno minimizó el paro nacional contra la ley de ganancias ilícitas y aseveró que se trata de una medida política y que solo busca afectar la economía del país.
- **El paro tiene fuerza en Santa Cruz y en La Paz una masiva marcha de gremiales llega al centro; hay algunos bloqueos en Cochabamba, Sucre y Potosí** En las demás regiones existen normalidad. El Gobierno sacó a la Policía para desbloquear los puntos de protesta. En Santa Cruz y Cochabamba hubo gasificación contra manifestantes
- **Policía reporta bloqueos “esporádicos” en 3 ciudades y dice que garantizará transitabilidad** Jhonny Aguilera, comandante de la Policía nacional, informó este lunes que el paro nacional contra la ley antilegitimación se cumple de manera parcial, con protestas en Santa Cruz y, en menor medida, en La Paz y Cochabamba.



- **Calvo califica de exitoso el paro y lamenta la utilización de la Policía para desbloquear** El líder cívico hizo una evaluación del inicio de la medida y reiteró el pedido de actuar en paz y sin violencia. Criticó la respuesta del Gobierno y el uso de la policía para desbloquear
- **El MAS dice que teme otro 2019; la Iglesia pide evitar la violencia este lunes** El paro cívico en rechazo al proyecto de ley contra la legitimación de ganancias ilícitas se realizará este lunes.
- **Paro nacional comienza con fuerza en Santa Cruz y con bloqueos parciales en La Paz, Cochabamba y Tarija** El paro cívico nacional en rechazo a la ley contra la legitimación de ganancias ilícitas comenzó con fuerza en Santa Cruz y de manera parcial en las ciudades de La Paz, Cochabamba y Tarija.
- **Grupos de choque del MAS intentan levantar bloqueos en La Paz y Santa Cruz** Grupos de choque del MAS intentaron levantar a la fuerza varios puntos de bloqueo en La Paz y Santa Cruz, en las primeras horas del paro nacional ciudadano en rechazo a la ley contra la legitimación de ganancias ilícitas.
- **Policía gasifica bloqueos en la Circunvalación, pero vecinos retomaron la vía** La Policía intervino con gases el bloqueo en la avenida Circunvalación y Atahualpa, en la zona norte de la ciudad; pero los vecinos volvieron a cerrar la vía luego de duros enfrentamientos.
- **Evo Morales dice que sectores que no acataron el paro buscan la unidad del país** El exmandatario se pronunció sobre la medida de presión contra la ley de ganancias ilícitas y según su percepción, poca gente acató el paro



- **Indígenas marchistas apoyarán el paro de este lunes en Santa Cruz** Los indígenas marchistas que se encuentran en la ciudad de Santa Cruz, participarán este lunes de las movilizaciones que fueron convocadas por el bloque de unidad, que reúne a opositores y algunos gremios, en rechazo a la aprobación del proyecto de ley contra la legitimación de ganancias ilícitas que está en tratamiento en la Asamblea Legislativa.
- **¿Por qué se rechaza con un paro la ley contra la legitimación de ganancias ilícitas?** El abogado Williams Bascopé dijo que son más de 20 a 25 artículos totalmente anticonstitucionales. “Redactados pésimamente, contradictorios a la ley y además sin técnica legislativa. Van tener que revisar toda la ley, no solo son estos artículos, sino toda la estructura”, precisó.
- **Viceministra de Pensiones asegura que existe mala interpretación del proyecto de Ley de enriquecimiento ilícito** La autoridad señaló que la norma no es inconstitucional y que la misma se promueve para adecuarse a estándares internacionales. Además, indicó que la normalidad no es ilegalidad
- **Pugnas y división marcaron actos por los 39 años de la democracia** Bolivia recordó ayer los 39 años de vigencia de la democracia con actos divididos. El Comité Defensa de la Democracia (Conade), activistas y opositores conmemoraron la fecha con mítines y pronunciamientos, señalando que la democracia está en riesgo por las acciones del Gobierno, mientras el MAS aseveró que la democracia se ha recuperado en 2020 luego del supuesto “golpe” de 2019.



- **Mesa: Evo Morales y Luis Arce hipotecaron la democracia** El expresidente y presidente de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, aseguró que el líder del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, y el presidente Luis Arce hipotecaron la democracia y que solo mantienen un discurso de odio.
- **Arias: Evo Morales disfruta de renta y es empresario neoliberal** El alcalde de La Paz, Iván Arias, devolvió gentilezas al expresidente Evo Morales, a quien lo cataloga como un hombre millonario y parte del empresariado neoliberal exportador que tanto criticó desde el gobierno nacional.



- **Jeanine Añez: «Los golpistas me llaman golpista»** A través de una carta, la expresidenta defendió la constitucionalidad de su mandato, cuando sucedió a Evo Morales en 2019.
- **Exjefes militares piden a fiscalía que los Camacho declaren en Santa Cruz** La defensa legal de los exjefes militares durante la crisis política de noviembre de 2019, Palmiro Jarjury y Gonzalo Terceros, solicitó a la comisión de fiscales de La Paz que José Luis Camacho Parada y Luis Fernando Camacho Vaca declaren en la ciudad de Santa Cruz por el caso "golpe de Estado I" para evitar susceptibilidades y retardación investigativa.
- **Longaric y Aparicio ven que fallo de CIDH es político** La exministra de Relaciones Exteriores, durante el gobierno de transición, Karen Longaric, y el exembajador de Bolivia ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Jaime Aparicio, señalaron que la reciente determinación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en la que se negó la aplicación de medidas cautelares a la expresidenta Jeanine Añez es política y deja desamparados a otros ciudadanos.



- **Fundempresa significó un avance en el registro de comercio** El traspaso de Fundempresa al sector público podría significar un detrimento de los logros alcanzados hasta ahora. Todo proceso de transición demanda procedimientos y tiempos serios y bien planificados, que no sería prudente alterarlos. Las inversiones en software, personal y otros son fundamentales.
- **Paradojas del desempleo** La pandemia, lo más parecido a una guerra que haya afectado a la actual generación de la humanidad, ha traído una serie de efectos, unos más graves que otros. Uno de ellos, con características de globalización, es el desempleo.
- **El paro contra una ley y la respuesta oficial** El gobierno de Luis Arce Catacora enfrentará hoy un paro multisectorial a escala nacional. La motivación de origen es el rechazo al proyecto de ley contra la legitimación de ganancias ilícitas y financiamiento al terrorismo, porque se considera que es un arma de persecución política que además vulnera derechos ciudadanos y concede superpoderes a un organismo (la Unidad de Investigaciones Financieras) cuyo responsable es designado a dedo por el ministro de Economía.
- **Música celestial en el BCB: el déficit público no es problema** Hace unos días, el Banco Central de Bolivia (BCB) organizó el décimo cuarto encuentro de economistas con la presencia del presidente del Estado y de las principales autoridades del campo económico. Dos economistas de izquierda se presentaron en el evento JH Chang y Stephanie Kelton.
- **Bolivia registra PIB acumulado de 9,36 %** El Producto Interno Bruto (PIB) en Bolivia al primer semestre de 2021 registró una variación acumulada de 9,36 % respecto a similar período de la pasada gestión, según datos de Instituto Nacional de Estadísticas (INE).





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia